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! ! ! !北京晨报 事业
单位公开招聘，命题
人员要签订保密协
议，面试必须全程录
像，笔试试卷和面试
音像资料保存至少半
年，整个公开招聘过
程纪检监察部门全程
参与监督……昨天，
北京市人力社保局发
布通知，进一步规范
事业单位公开招聘，
避免暗箱操作。
通知要求，事业单位公开招

聘必须坚持信息公开，包括定向
招聘、专场招聘以及各种人才招
聘会等，都应在市人力社保局网
站发布招聘公告。纪检监察部门
将全程参与和监督事业单位的公
开招聘过程。通知明确，这将作为
开展公开招聘工作的一项长效机
制，严格落实。通知要求，笔试和
面试成绩实行百分制的，原则上
合格分数线不得低于 !"分。面试
人选应依据笔试人员的成绩由高
到低、按比例确定等。 !姜葳"

麻将“转正”内幕
从“赌具”到“智力运动”———

! ! ! !总是处于灰色地带的麻将牌，
如今已然堂而皇之走上台面———世
界锦标赛已经举办了三届，个人赛、
团体赛、公开赛、大师赛……好不热
闹；一个本不会打麻将的体委干部，
如今具体操办着世界麻将组织……
如此戏剧化的故事，吸引记者寻到
这一切的发源地。
和北京三环以外许多街道的门

牌号相似，西翠路的门牌号如同迷
城。记者走了好几个来回，终于找到
#号一幢商住楼的一间套房，这就
是中华麻将公开赛组委会所在地，
也是正规国际组织———世界麻将组
织秘书长江选旗的办公室。
从 $#!%年当兵，进入东海舰队

代管的八一游泳队，到 $#&"年代入
选国家队，江选旗都是男子游泳长
距离选手。退役以后，'#("年代末，
江选旗调到国家体委，先后从事现
代五项和铁人三项的管理工作。
)"""年，由于旧伤复发病休。

说起麻将，江选旗告诉记者：
“你看了我的经历就明白，我们这一

辈人成长的那个年代，怎么会玩麻
将呢？我又是军人。直到 )"""年我
都认为，麻将牌，就是赌具！”
病休中的体委干部江选旗找来

经济学家、原中顾委委员于光远的
一本书来解闷。这本书前后两面都
是封面———一为《漫谈竞赛论》，一
为《漫谈聪明学》。记者看到江选旗
至今保存的这本旧书，颇有韦编三

绝的味道，许多页面都被红笔、荧光
笔等多次标记过，甚至有眉批。精读
中，当时的江选旗产生了许多疑问，
比如于老认为竞赛只是体育的一个
方面，体育是文化的一部分，是各种
交流方式的一个平台，锦标并非体
育运动的全部等等。这些，是否与国
家的奥运战略、金牌战略相抵触呢？
)""' 年，江选旗带着一脑门子问
题，到位于金鱼胡同的于光远家中
请教。临走时，未成想，于光远竟然

对江选旗说：“你们搞竞赛的，为什
么不把麻将搞一搞？”
“麻将？麻将不是赌博的吗？”江

选旗脱口而出。
于光远竟然一拍桌子站起来，道：

“赌，是人的问题，不是牌的问题！”
这下江选旗只得乖乖回话：“于

老，我不会玩，没搞过。我回头了解
下情况，再来向您汇报吧。”

果然，不调查就没有发言权，读
着《毛选》长大的江选旗，竟然在不
惑之年才第一次了解到，毛泽东竟
然说过，中国对世界有三大贡
献———“一是中医，二是曹雪芹的
《红楼梦》，三是麻将牌！”江选旗四
处搜寻中，还找到一本 '##(年中国
体育出版社公开出版，国家体育总
局审定的《中国麻将竞赛规则（试
行）》，于是找到了该书的主要编者
邢小泉。从邢小泉处，江选旗了解

到，此规则是伍绍祖任国家体委主
任时搞出来的，可一直以来国家体
委对麻将运动本身有不同看法。

)"")年初，在一次会议间隙，
中宣部原副部长、中央党校原副校
长龚育之向于光远打听麻将竞赛的
事儿，并由此将江选旗招到家中详
谈。)"")年，在龚育之、于光远，以
及原国家体委主任、中国奥委会名
誉主席李梦华的支持下，中华麻将
公开赛组委会终于成立。组委会准
备于 )""*年 +月，于海南博鳌举办
首届中华麻将论坛及公开赛。由于
“非典”，活动拖到 ')月份才办成
了。记者了解到，这是中国内地头一
次搞正规竞技麻将比赛。

“那时只是根据 '##(年版的
《规则》搞，也结识了一些麻将界朋
友。”江选旗说，“之后，在香港、北
京、天津等地，我们还举办了中华麻
将论坛及公开赛和各种形式的麻将
大赛。然而，于老一直对比赛的规则
有些看法，希望我们弄出比较标准
的科学的规则。后来事实证明，于老
有先见之明。”…… （姜浩峰!
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网上道德感应在现实中践行
“网上激动网下不动”形成对比，每一个人的爱心联动才可能避免悲剧发生———! ! ! !因 !名男孩垃圾箱里生火避寒

中毒死亡% 贵州省毕节市七星关区

分管民政和教育的两名副区长及其

他多名责任人受到停职& 免职等处

理'毕节市 "#日还宣布了将立即对

全市范围内留守儿童逐一排查及设

立留守儿童专项救助基金等措施(

对这场悲剧%毕节市政府当负主

要责任( 在全国舆论重压面前%毕节

市没有费力开脱%坦承自身管理上的

漏洞%拿出具体处理意见( 它大概多

少从之前一些地方政府应对公共事

件的糟糕表现中吸取了教训(

悲剧无法挽回% 我们需要做的

是不让悲剧重演(社会管理&社会救

助及保学控辍是普遍存在的薄弱环

节% 任何一个很小的环节都可能引

发悲剧( 显然%需要反思&改进的不

仅是政府部门(

事情发生后% 对毕节市政府的

质疑&批评铺天盖地(在事情还没搞

清楚之前%一些网上意见人士用)卖

火柴的小女孩* 等充满悲情的词汇

进行叙述%这能吸引眼球%但却是不

够严谨的( 一个正常人对这样的消

息感到难过甚至愤怒%很自然(但我

们在互联网上抒发难过+ 愤怒情绪

的同时%有没有想过%自己在现实生

活中和互联网上的表现往往有着巨

大反差(

当有政府可以指责的时候%我

们的自责就容易缺位( 骂政府很容

易%也很解气%就这次的事故而言%你

可以怪民政部门为什么不主动去救

助%可以责怪公安部门为什么不早点

找到孩子%等等( 每一项质问都义正

词严%绝对正确(

但或许我们应该问得更多(据说

孩子之前曾多次离家出走%原因是什

么, 孩子曾在工地居住多天%为什么

目击的路人没有给派出所或者民政

部门打个电话, 我们遇到这类事情%

会不会毫不犹豫地搭把手,

没有社会的整体配合% 政府的

工作将是挂一漏万(可以说%救助工

作是一个联动机制%是学校&社会&

政府等多方的联动% 每一个社会成

员的爱心联动% 只有这样才能最大

可能地避免悲剧发生(

在网络上% 我们很多人那么易

怒&易激动%但在现实生活中%我们很

多人却又是麻木&冷漠的( 如果我们

不能在现实中践行%互联网上的爱心&

道德再群情汹涌% 也只能像小女孩

擦着的火柴%只提供瞬间的温暖%很

快就会熄灭( 环球时报!何申权"
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